



Sin ese frente no ganaremos al partido guinda: Alito

Congelan PAN-PRD la alianza con el PRI en Va por México

FABIOLA MARTÍNEZ Y VÍCTOR BALLINAS

SIN COALICIÓN, MORENA GANARÁ TODO: ALITO

Va por México agoniza; PAN y PRD anuncian “suspensión temporal”

Descarta el PRI retirar su iniciativa que prolonga la permanencia del Ejército en las tareas de seguridad

FABIOLA MARTÍNEZ
Y VÍCTOR BALLINAS

La confrontación entre los integrantes de la coalición Va por México subió de tono ayer y llevó a los dirigentes de PAN y PRD a anunciar “la suspensión temporal” de esa alianza. Horas más tarde, el presidente del PRI, Alejandro Moreno, les respondió que, sin ese pacto, la oposición no podrá ganarle a Morena en 2023 ni en 2024.

Alito anunció también que la iniciativa de su partido, que ha causado la discordia, que permitirá prolongar la permanencia del Ejército en

tareas de seguridad pública cuatro años más, “la mantendrá, porque la ciudadanía así lo quiso”.

Muy temprano, los líderes del PAN, Marko Cortés, y Jesús Zambrano, del PRD, se adelantaron a la conferencia que ofreció más tarde Moreno, y divulgaron un comunicado conjunto, para apartarse del dirigente del tricolor. Anunciaron “la suspensión temporal” de la alianza con el PRI, “por desacuerdos frente al tema de las funciones del Ejército en tareas de seguridad”.

Los dirigentes aseveraron que la propuesta “les sorprendió y les inco-

moda”, por lo que solicitan a Moreno “revalore y honre la plataforma electoral común a la que se comprometió, así como la adhesión suscrita de moratoria constitucional”.

Por lo anterior, esos partidos anunciaron la suspensión temporal de nuestra coalición legislativa y electoral, hasta en tanto el PRI “no defina con claridad si habrá de honrar nuestra plataforma electoral común de la coalición Va por México que firmamos en 2021 y la moratoria constitucional que firmamos en junio del presente año”.

El dirigente nacional del PRI respondió a los amagos de PAN y PRD:

“esta coalición debe permanecer porque ningún partido opositor por sí mismo puede ganar las elecciones en 2023 y 2024”, y reiteró que su iniciativa de reforma constitucional para ampliar la permanencia de las fuerzas armadas en tareas de seguridad se mantendrá porque “es por el bien de México”.

Rodeado por el coordinador en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, y decenas de legisladores, Alito rechazó que impulse esa iniciativa por presiones del gobierno federal además, aclaró que no im-

plica militarizar las tareas de seguridad. “Que pregunten a la gente si no quiere al Ejército en las tareas de seguridad pública, en las comunidades, ejidos, en las calles”. Lamentó que en el Senado su bancada tenga una opinión distinta.

El líder de los priístas ofreció conferencia de prensa en la sede nacional de su partido y negó, “categóricamente”, que tenga “un acuerdo con el gobierno federal para aprobar esta reforma” y con ello evitar ir a la cárcel por los delitos que se le imputan: lavado de dinero y enriquecimiento ilícito.

“La decisión que tomamos es por México, no por interés personal o de partido político. Tenemos que estar con la gente. El fracaso del gobierno nos lleva a tomar esta decisión”, precisó. Una y otra vez Alito señaló que “la coalición no está en riesgo. Siempre he tenido comunicación con los dirigentes del PAN y PRD y con sus bancadas en San Lázaro”. Moreno sostuvo que “no hay ruptura en la alianza. No lo expresé yo, lo manifestaron ellos (los dirigentes de PAN y PRD), es una suspensión y hay que dialogar”.